

Jul 15/53.

IMPOSIBLE

desplazar del Parque Central la estatua de Martí

Por conducto del historiador de la Ciudad, doctor Emilio Roig de Leuchsenring, el Alcalde y Presidente de la Comisión Organizadora de Festejos del Cincuentenario de la Independencia, rebatió declaraciones del Presidente del Consejo Nacional de Ve-

teranos, Comandante Manuel Morales Broderman, sobre la iniciativa del Monumento al Padre de tor hacen constar su enérgica pro- la Patria Carlos Manuel de Céspedes y también en relación con la solicitud de que se desplace del Parque Central la estatua del Apóstol Martí.

Sobre el Monumento al Padre de la Patria, afirma que el acuerdo de la Comisión fué el 16 de abril, sin que exista la prioridad reclamada por el Consejo de Veteranos respecto a un acuerdo de un Monumento a ese insigne Patriocio con fecha 22 de mayo, aún cuando en nada interfiere esa idea, ya que la Plaza de Armas lleva el nombre de Carlos Manuel de Céspedes desde el año 1923 y es tan excelsa su figura que debe rendírsele homenaje no con un solo monumento sino con muchos, en la Capital de la República y en todo su territorio. Por lo demás, ese empeño patriótico se remonta al año 1921, cuando la revista Cuba Contemporánea sugirió que se diese el nombre del Mártir de San Lorenzo a la Plaza de Armas, colocando allí su estatua.

En cuanto al propósito del Consejo Nacional de Veteranos de la Independencia de desplazar del Parque Central de La Habana la estatua de Martí, declara que "ello es absolutamente imposible", porque esa estatua posee un valor histórico y patriótico inapreciable, ya que fué el primer monumento que se levantó en Cuba por suscripción popular, en 1905 y fué inaugurado por el Presidente Estrada Palma y el General en Jefe del Ejército Libertador Máximo Gómez. Y aún erigido en la Plaza de la República el Monumento a Martí por la Comisión del Centenario de su nacimiento, debe conservarse la estatua del Parque Central, por las fundamentales razones antes señaladas".

Presna Libre, julio 15/1953



PATRIMONIO
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA